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СОБЫТИЕ

НОВОСТИ ИЗ ЗАЛА ЗАСЕДАНИЙ

Со 120�летием!
Старейшую жительницу Южного Урала Хабибамал Ха�

метову с небывалым юбилеем поздравили глава адми�
нистрации Озёрского городского округа Виктор Трофим�
чук, начальник управления ПФР Ирина Лобанова и руко�
водитель управления социальной защиты населения
Ирина Масягина.

В пенсионном деле Хабибамал нет сведений о трудовом
стаже. Но имеется заявление от 17 июля 1961 года, в кото�

ром она сообщает, что работа�
ла с 1930 до 1955 года в кол�
хозе – занималась животно�
водством. С 1955 по февраль
1960 года она получала еже�
месячную пенсию – пособие
натурой, а потом колхоз лик�
видировался.

 С 1 октября 1961 года по
решению исполнительного
комитета Кунашакского рай�
онного совета депутатов тру�
дящихся Хабибамал Хамето�

вой было назначено пособие из местного бюджета в размере
8 руб. 50 коп., а с 9 октября 1965 года Кунашакский райсобес
установил ей пожизненную пенсию в размере 12 рублей. За�
тем Хабибамал Хаметова переехала в Озёрск, и с 1 апреля
1995 года стала получать социальную пенсию по новому мес�
ту жительства.

 Больше всего гостей удивило, что, несмотря на почтен�
ный возраст, Хабибамал�апа уверенно передвигается по квар�
тире, вместе с ними сидела за столом, угощая именинным
тортом. Не понимая по�русски, она поддерживала разговор с
помощью внучки, которая ей переводила поздравления и по�
желания на башкирский язык.

 Хабибамал�апа родила и воспитала 7 детей, к сожалению,
из них в живых уже никого не осталось. Но по�прежнему очень
заботливо к ней относятся её родные. Дружная семья насчи�
тывает более 45 внуков, правнуков, праправнуков и даже прап�
раправнуков. Для проявления любви и истинной заботы в этой
семье не нуждаются в материальных стимулах. Кстати, осно�
вательница рода впервые в жизни стала жить в отдельной ком�
нате совсем недавно – администрация города удовлетвори�
ла просьбу о расширении жилплощади. До новоселья семья
жила ввосьмером в небольшой «трёшке». Так, в Брединском районе

многолетние травы скошены
без остатка, многие хозяйства
уже начали летние посевы с
расчётом, что осенью соберут
дополнительный урожай. Тем
не менее сена заготовлено в
районе всего 16 % от плана, се�
нажа пока нет. Одно хозяйство
– агрофирма «Калининская» –
вообще заготавливает себе
корма за сотни километров – в
Каслинском районе.

Аналогичная ситуация и в
соседних территориях – в Ага�
повском, Кизильском, Верхне�
уральском районах. Девять юж�
ных муниципалитетов области
объявили у себя чрезвычайную
ситуацию в связи с засухой. По
предварительным оценкам на 6
июля засуха повредила посевы
на площади 690 тысяч гек�
таров.

Сейчас министерство
сельского хозяйства обла�
сти организует внутриоб�
ластной рынок кормов. Для
этого проводится инвента�
ризация прошлогодних за�
пасов, правда, на предло�
жение продать излишки
кормов откликнулись пока
пять хозяйств. Организует�
ся перевод низкоурожай�
ных посевов зерновых
культур в разряд кормовых,
заготовка кормов на неудо�
бьях, на землях государ�
ственного фонда и на неис�
пользуемых сельскохозяй�

Экстремальные
условия засухи
Экстремальные условия засухи испытывают
сегодня южноуральский АПК на прочность.
Сегодня область заготавливает корма не
только на полях, засеянных весной, но и на
заброшенных землях, даже на болотах.

ственных угодьях, а также в
районах, где засуха не на�
несла большого урона тра�
вам.

Планируется заготовить
на корма всю солому уро�
жая текущего года, органи�
зовать летние посевы од�
нолетних трав на площади
не менее 15 тысяч гекта�
ров, создать областной
фонд семян для хозяйств,
пострадавших от засухи.

В течение недели хо�
зяйства получат финансо�
вую поддержку из област�
ного бюджета на заготовку
кормов, об этом распоря�
дился губернатор Михаил
Юревич. На эти цели выде�
лено 144 миллиона рублей.

Действенную помощь в

кормозаготовке могут ока�
зать соседние области –
Свердловская и Курганская,
где тотальной засухи не отме�
чено. Министр сельского хо�
зяйства Челябинской области
Иван Фёклин договорился об
этом с руководителями агро�
департаментов названных
областей. Кроме этого, кур�
ганские и тюменские аграрии
готовы продать челябинцам
по 200 тысяч тонн фуражного
и продовольственного зерна.

Перед южноуральскими
селянами поставлена нелёг�
кая в условиях жесточайшей
засухи задача – заготовить не
менее 16 центнеров кормо�
вых единиц на каждую услов�
ную голову крупного рогато�
го скота.

Областной минсельхоз
направил в федеральное
Правительство заявку на при�
обретение 380 тысяч тонн
зерна из интервенционного
фонда, которое будет на�

правлено на производство
фуража. В качестве содей�
ствия в приобретении этой
продукции федеральный
центр предлагает регионам,
пострадавшим от засухи, суб�
сидированный кредит на пять
лет. Предполагается, что зер�
но будет продаваться по цене
закупа.

Федеральный центр пре�
доставил пострадавшим от
засухи регионам возмож�
ность межбюджетного креди�
тования, им будут выданы
беспроцентные кредиты из
федерального бюджета. Че�
лябинская область направила
заявку на такой кредит в раз�
мере четырёх миллиардов
рублей.

В настоящее время засу�
ха губит посевы на значитель�
ной части территории Рос�
сии. Регионы списали уже бо�
лее шести миллионов гекта�
ров. Прогноз федерального
министерства сельского хо�
зяйства по сбору зерна в
стране снизился со 100 мил�
лионов до 75 миллионов
тонн. Тем не менее, эксперты
считают, что дефицита зерна
не будет – в прошлые годы
россияне собирали богатые
урожаи, и запасов зерна хва�
тит и на внутреннее потреб�
ление, и на экспорт.

Также свою лепту в борь�
бе с засухой внесли
фракция «Единая Рос�
сия» Законодательного
Собрания Челябинской
области и Челябинский
региональный Политсо�
вет партии «Единая Рос�
сия», обратившись с
письмом о поддержке к
председателю Государ�
ственной Думы РФ,
председателю Высшего
совета партии «Единая
Россия» Б.В. Грызлову. В
письме также речь идёт о
дополнительной финан�
совой помощи южно�
уральским крестьянам.

Юрий СИМОНОВ

Нужна помощь
Нынешнее состояние дел на селе иначе как «природ�

ной катастрофой» назвать сложно. Зимние лютые затяж�
ные морозы выстудили почву, а теперь небывалая для
наших мест жара иссушила землю. Надежды на урожай
растаяли.

Селянам нужна срочная помощь. Со стороны исполнитель�
ной ветви власти к руководству страны об этом обратился гу�
бернатор, член Генсовета Партии М.В. Юревич. Но и сами
партийцы не остались в стороне. По инициативе Региональ�
ного политсовета фракция «Единая Россия» Заксобрания об�
ласти также приняла следующий документ:

ОБРАЩЕНИЕ
Фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в Законодательном Собрании

Челябинской области – к Председателю Высшего совета
партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ», Руководителю фракции «ЕДИНАЯ
РОССИЯ» в Государственной Думе Федерального Собрании
Российской Федерации Борису Вячеславовичу Грызлову в свя�
зи с чрезвычайной ситуацией, сложившейся в агропромыш�
ленном комплексе Челябинской области в 2010 году из�за
неблагоприятных погодных условий.

Фракция «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в Законодательном Собра�
нии Челябинской области, Региональный политический Со�
вет ЧРО ВПП «ЕДИНАЯ РОССИЯ» выражает озабоченность
ситуацией, сложившейся летом 2010 года в агропромышлен�
ном комплексе Челябинской области. Негативные погодные
условия в виде почвенной и атмосферной засух привели к ги�
бели части посевов сельскохозяйственных культур в Агапов�
ском, Брединском, Варненском, Верхнеуральском, Кизильс�
ком, Карталинском, Нагайбакском и Уйском муниципальных
районах.

По состоянию на 30 июня текущего года площадь погиб�
ших посевов сельскохозяйственных культур составила более
600 тысяч гектаров (около 30 процентов от общей посевной
площади), в том числе зерновых культур � 435,3 тысяч гекта�
ров (30,6 процента от общей посевной площади).

Аналогичная ситуация наблюдается и в других районах
области. В связи с тем, что посевы зерновых культур уже дос�
тигли фаз трубкования и колошения, даже ожидаемое в соот�
ветствии с прогнозом улучшение погоды в июле не изменит
критического положения в агропромышленном комплексе
Челябинской области, которое привело к созданию в сельс�
ких районах напряжённой социальной обстановки.

Органы государственной власти Челябинской области
принимают необходимые меры по заготовке кормов и сохра�
нению поголовья крупного рогатого скота, обеспечению се�
менами хозяйств, пострадавших от засухи.

В связи с вышеизложенным фракция «ЕДИНАЯ РОССИЯ»
в Законодательном Собрании Челябинской области, Регио�
нальный политический Совет Партии обращаются с просьбой
об оказании финансовой помощи сельскохозяйственным то�
варопроизводителям Челябинской области для компенсации
части затрат по заготовке кормов, семян и продовольствен�
ного зерна для государственных нужд, а также погашению
задолженности по полученным кредитам.

г. Челябинск.
9 июля 2010 года

Актуальные поправки
В рамках задач, озвученных президентом страны в

бюджетном послании, южноуральские парламентарии
приняли решение об уменьшении дефицита областного
бюджета на 2010 год на 602,9 млн. рублей за счёт пере�
смотра прогноза бюджетных доходов и расходов.

Планируется, что в 2010 году поступления налога на при�
быль организаций, а также дополнительные федеральные
средства позволят увеличить доходы областного бюджета
на 1 млрд. 831 млн. рублей и расходы � на 1 млрд. 228,1 млн.
рублей.

По словам министра финансов Челябинской области Анд�
рея Пшеницына, целевые федеральные средства в сумме 362,4
млн. рублей предназначены для оплаты жилищно�коммуналь�
ных услуг отдельным категориям граждан.

Собственные же дополнительные средства по решению
депутатов будут в основном направлены на финансовую по�
мощь местным бюджетам (631,1 млн. рублей), в том числе на
строительство, ремонт и содержание автодорог; а также на уве�
личение областной собственности (120 млн. рублей) и прове�
дение выборов депутатов Законодательного Собрания Челя�
бинской области в октябре текущего года (114,6 млн. рублей).

С учётом внесенных изменений доходы областного бюд�
жета на текущий год составляют 71 млрд. 273,5 млн. рублей;
расходы – 80 млрд. 566,4 млн. рублей; дефицит – 9 млрд.
292,9 млн. рублей.

Счастливое число
На прошлом заседании Зак�

собрания депутаты приняли за�
кон о выборах в главный област�
ной парламент, нынче назначена
дата выборов нового созыва де�
путатов Законодательного Со�
брания Челябинской области. 10
октября 2010 года (10.10.10) —
официальная дата голосования.

 Назначение конкретного дня
выборов депутатов Заксобрания
снова стало одним из главных на
повестке заседания, на котором,
несмотря на пору отпусков, при�
сутствовало 50 из 58 депутатов.
За данное решение проголосо�
вали 43 депутата, против – пять,
трое воздержались, не объяснив
причин. По мнению депутата�ли�
дера фракции ЛДПР ЗС ЧО Оле�
га Голикова нет необходимости
переносить выборы с марта 2011
года на октябрь 2010 года.

Однако, согласно действую�
щему законодательству страны,
выборы проводятся в единый
день голосования: в октябре или
марте. Напомним, выборы депу�
татов Заксобрания действующе�
го созыва прошли 25 декабря
2005 года. Фактически полномо�
чия народных избранников исте�
кают в декабре 2010 года. Ранее
областные парламентарии про�
длили срок своих полномочий до
марта 2011 года.

Председатель областной из�
бирательной комиссии Ирина
Старостина так прокомментиро�

Депутаты вне каникул
Несмотря на пору отпусков и жаркую погоду, в зале заседаний Законодательного Собрания
Челябинской области кипели споры. На повестке 56�го заседания всего одиннадцать вопросов.
Зато каких! Один из них — дата выборов депутатов ЗС ЧО нового созыва, которая стала яблоком
раздора многих политических интересов. Дугой вопрос — земной, сегодня будоражит сельское
хозяйство области: как сохранить урожай, чем кормить скотину и выполнение программы
продовольственной безопасности. Обо всё этом многом другом — в нашем репортаже.

вала ситуацию: необходимо
соблюсти правила назначе�
ния выборов. Нужно было
назначить выборы в том
году, в котором истекает
срок полномочий депутатов
нынешнего созыва, то есть
на второе воскресенье ок�
тября. Только после этого
возможно дебатировать о
переназначении выборов на
второе воскресенье марта. В

этом случае полномочия депу�
татов четвёртого созыва про�
длились бы ещё на два меся�
ца.

Однако по мнению боль�
шинства депутатов, во�пер�
вых, это не этично, а, во�вто�
рых, в 2011 году область ждут
и без того масштабные выбо�
ры депутатов Госдумы. Надо
бы поберечь избирателей...

Облизбирком уже утвердил

избирательные округа. После
опубликования постановления
регионального парламента о
назначении даты выборов
официально стартует избира�
тельная кампания.

Также депутаты общим го�
лосованием включили предло�
женную кандидатуру в состав
избирательной комиссии Че�
лябинской области с правом
решающего голоса от Челя�

бинского регионального отде�
ления политической партии
«Справедливая Россия» вза�
мен выбывшего коллеги.

Внесены изменения в за�
кон, касающийся статуса депу�
тата Законодательного Собра�
ния Челябинской области, по
части страхования представи�
телей органов законодатель�
ной власти. Южноуральские
парламентарии приняли закон
сразу в трёх чтениях.

Плата за трезвость
В трёх чтения народные из�

бранники утвердили проект
закона «О внесении изменения
в статью 1 Закона Челябинской
области «Об установлении
платы за содержание в меди�
цинских вытрезвителях при
органах внутренних дел горо�
дов и районов». С докладом по
этому вопросу перед депута�
тами выступил министр фи�
нансов Челябинской области
Андрей Пшеницын.

Если раньше за временное
пребывание в медвытрезвите�
лях южноуральцы платили 200
рублей, то теперь эта сумма
увеличена до 350 рублей. При
этом расходы медицинские
вытрезвители несут гораздо
большие. К примеру, содержа�
ние одного человека обходит�
ся в 1 245 рублей.

� Плата за содержание в
медицинских вытрезвителях
установлена в Челябинской
области ещё в 2003 году, и её
размер с этого времени не
менялся, � рассказал Андрей
Вадимович. � За это время
денежные доходы населения
выросли в два раза, а потре�
бительские цены на товары и
услуги — в 1,9 раз. В других
регионах страны плата за на�
хождение в вытрезвителях
составляет в среднем 400
рублей.

По словам министра фи�
нансов по предварительным
расчётам в результате увели�
чения платы в южноуральскую
казну в этом году поступит 1,8
миллионов рублей, а в следу�
ющем — около семи милли�
онов.

Жестокий зной
Парламентарии приняли

решение обратиться к губер�
натору с просьбой объявить в
области чрезвычайное поло�
жение. Причина — засуха прак�
тически во всех территориях
области. Ущерб от засушливо�
го лета составил уже более
двух с половиной миллиардов
рублей, уничтожено почти 700
тысяч гектаров посевов.

Как рассказал министр
сельского хозяйства Челябин�
ской области Иван Фёклин, в
девяти муниципалитетах уже
объявлен режим чрезвычайно
ситуации, ещё четыре терри�
тории планируют объявить о
ЧС в ближайшее время.

В сложившейся ситуации
перед областным правитель�
ством стоит главная задача —
решить проблему обеспечения
животноводства Южного Ура�
ла кормами и сохранение по�
головья скота.

Сейчас областной мин�
сельхоз проводит инвентари�
зацию прошлогодних запасов.
На предложение продать из�
лишки кормов откликнулись
пока пять хозяйств. Кроме
того, организуется перевод
низкоурожайных посевов зер�
новых культур в разряд кормо�
вых, заготовка кормов на не�
удобьях, на землях государ�
ственного фонда и на неис�
пользуемых сельскохозяй�
ственных угодьях, а также в
районах, где засуха не нанес�
ла большого урона травам.

Окончание на стр. 2

Мамы
предпочитают жильё

В Челябинской области на сегодняшний день около 60
тысяч семей являются владельцами сертификата на
материнский (семейный) капитал (МСК). В нынешнем
году эта категория южноуральцев стала намного актив�
нее в размещении средств.

Разгадка феномена в том, что подросли первые малыши�
«капиталисты», родившиеся в 2007 году (с этого момента всту�
пил в действие Федеральный закон «О дополнительных ме�
рах государственной поддержки семей, имеющих детей»).

Южноуральцы по�прежнему предпочитают тратить эти
деньги на улучшение жилищных условий – в этом году 656
семей направили средства МСК на общую сумму почти 214
млн. рублей. Для сравнения, во втором полугодии 2009 такие
заявления подали всего 9 семей. На погашение жилищных
кредитов (в этом случае не обязательно дожидаться трехле�
тия ребенка) подано 4 635 заявлений на сумму почти 1,5 млн.
рублей. При этом 3 170 семей уже частично или полностью
погасили материнским капиталом «квартирные» кредиты в
общей сумме 994 млн. рублей.

Восемь семей перевели 834 500 рублей на накопительную
часть будущей пенсии мамы. А на образование детей мате�
ринский капитал направили 32 жителя Челябинской области.

Отделение Пенсионного фонда по Челябинской области
напоминает, что средствами МСК могут распоряжаться семьи,
имеющие государственный сертификат на материнский ка�
питал, после того, как второму ребенку исполняется 3 года.
При этом заявление на распоряжение этими средствами мож�
но написать заранее – когда этому ребенку исполнится два
года и шесть месяцев. Сегодня размер материнского капита�
ла составляет 343 378 рублей 80 копеек, каждый год эта циф�
ра меняется с учётом индексации.

Если вы планируете распорядиться средствами материн�
ского капитала в первом полугодии 2011 года, то заявление
необходимо подать в управление Пенсионного фонда по ме�
сту жительства не позднее 1 октября этого года.

НОВОСТИ
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В КОМИТЕТАХ ИЗ ЗАЛА ЗАСЕДАНИЙ
Вытрезвление
станет дороже

Вносить позитивные изменения в областной бюджет уже стало тради�
цией депутатов комитета по бюджету и налогам Законодательного Собра�
ния Челябинской области. Вот и на очередном заседании стал централь�
ным вопрос, от правильного решения которого зависит финансовое бла�
гополучие региона.

На этот раз доходы бюджета�
2010 увеличатся на один милли�
ард 831 миллион рублей, а рас�
ходы — на один миллиард 228
миллионов. Из всей суммы уве�
личения один миллиард 488, 6
миллиона составляют собствен�
ные доходы бюджета, получен�
ные от налога на прибыль, а
362, 4 миллиона поступили в рам�
ках федерального трансферта.

Средства направят на увели�
чение дотационной помощи ме�
стным бюджетам — 631, 1 милли�
он рублей, на приобретение в об�
ластную собственность акций
ТРЦ «Восточный Экспресс» – 120

миллионов, на проведение в октябре 2010 года выборов депутатов Заксобрания
— 114, 6 миллионов.

В итоге доходная часть областного бюджета составит 71 миллиард 273, 5
миллиона рублей, расходная часть — 80 миллиардов 566, 4 миллионов, а дефи�
цит — девять миллиардов 292, 9 миллиона. Он уменьшится на 602, 9 миллиона
рублей.

Кроме того, были рассмотрены изменения в закон «Об установлении платы
за содержание в медицинских вытрезвителях при органах внутренних дел горо�
дов и районов». Они увеличивают плату за пребывание в вытрезвителе с 200 до
350 рублей. Мера даст возможность любителям крепко выпить лишний раз по�
думать о том, действительно ли им стоит злоупотреблять алкоголем, а в област�
ной бюджет принесёт дополнительные средства. По предварительным прогно�
зам в 2010 году они составят один миллион 800 тысяч рублей, а с 2011 года — по
семь миллионов ежегодно. Так что дешевле получится не упиваться до вытрез�
вителя: сохранишь и деньги, и здоровье.

Галина ЩЕГЛОВА

Должников «построили»
За 10 дней июня бюджет ОПФР по Челябинской области пополнился на

4, 5 миллиона рублей – таков итог очередной акции, проведённой с судеб�
ными приставами по взысканию задолженности по страховым взносам.

 «Нежданные гости» организовали выезды к 317 юридическим лицам и к 1 290
индивидуальным предпринимателям. Первые задолжали в Пенсионный фонд
свыше 28 млн. рублей, вторые – в общей сумме более 5 млн. рублей. В ходе рей�
дов, организованных в городах и районах, взыскана недоимка на сумму около 3
млн. рублей со 114 юридических лиц. 679 индивидуальных предпринимателей
уплатили 1, 8 млн. рублей. Наибольшие суммы взысканы в Копейске, Миассе,
Аргаяшском районе.

Произведены аресты и опись имущества страхователей на сумму более 1 млн.
рублей. Такие серьёзные меры, в основном, предприняты в Чесменском и Арга�
яшском районах.

Оставшимся страхователям оставлены повестки о явке в службу судебных
приставов, вручены требования о необходимости в срок погашения задолжен�
ности, а также направлены документы на удержание из заработка страхователя
(физического лица).

Подобные рейды позволяют не только погасить задолженности, но и дисцип�
линируют страхователей. Тем более, что некоторые индивидуальные предпри�
ниматели забывают о том, что уплата взносов, прежде всего, обеспечивает их
собственное будущее: деньги перечисляются на их личные лицевые счета в сис�
теме пенсионного страхования. Сумма так называемого фиксированного плате�
жа для представителей малого бизнеса весьма по карману � всего 10 392 рубля в
год (или около 900 рублей в месяц).

НОВОСТИ

Почта, с днём рождения!
В честь празднования Дня российской почты в Челябинском государ�

ственном театре юных зрителей состоялось торжественное мероприятие.
Со всей области в Челябинск съехались отличившиеся в производствен�
ной деятельности почтовые работники, профлидеры и председатели ве�
теранских активов почтамтов, а также представители автобазы связи.

Среди гостей, пришедших поздравить почтовиков с профессиональным праз�
дником, были представители исполнительной и законодательной власти облас�
ти: заместитель губернатора Е.В. Редин и первый заместитель председателя
Законодательного Собрания Челябинской области Ю.Р. Карликанов. В своём
приветственном слове Юрий Раифович Карликанов особо подчеркнул, что глав�
ным ресурсом почтовой связи в Челябинской области остаются люди – профес�
сионалы и мастера своего дела. Именно им были вручены Благодарственные
письма Заксобрания.

Как отметил директор Челябинского филиала ФГУП «Почта России» В.А. Об�
разцов, к своему профессиональному празднику южноуральские почтовики по�
дошли с неплохими производственными показателями: среди 86 территориаль�
ных филиалов Почты России Челябинский вошёл в десятку лучших по абсолют�
ному финансовому результату по итогам 2009 года.

Залог успеха Челябинского УФПС – в стремлении его коллектива развивать�
ся, умении мыслить на перспективу и не бояться трудностей. Кроме того, в этот
день почтовики принимали поздравления от представителей региональных ми�
нистерств и управлений, руководителей предприятий, организаций и бизнес�
структур – партнёров почты, лидеров общественных объединений, Союза жур�
налистов Челябинской области.

Депутаты вне каникул

Сегодня идёт
огромная и, надо
признать, много�
трудная работа по
разрешению про�
блемы обманутых
дольщиков. Раз�
бираться с этим
вопросом в Челя�
бинске приезжал
даже член Генсо�
вета партии «Еди�
ная Россия», де�
путат Госдумы РФ
Александр Хинштейн. Понятно, что ситу�
ация будет исправляться, но уже сегод�
ня надо думать на перспективу, искать
новые подходы для активизации строй�
индустрии при «железных» гарантиях
для людей, вложивших в будущие квар�
тиры свои кровные.

В этом плане интересным начинани�
ем прозвучал проект, условно обознача�
емый как «схема Сбербанка». Проект,
прошедший дотошную экспертизу в фи�
нансовом управлении администрации
Президента страны, поддержанный
партией власти. У нас в Челябинске этой
формой финансирования жилищного
строительства воспользовалось произ�
водственно�строительное объединение
КПДиСК. Его генеральный директор
Юрий Фёдоров рассказывает:

� Суть проекта в том, что Сбербанк
выступает посредником и гарантом
чистоты сделки между покупателем
жилья и строительной компанией. В
общих чертах это выглядит так: чело�
век открывает в Сбербанке счёт, на
который вносит сумму за будущую
квартиру. Это — его счёт, которым он
может распоряжаться, как любым
другим. Единственное отличие — на
этот счёт не начисляются проценты.
Эти проценты и есть некий, пусть не�
большой, но источник финансирова�
ния строительства. Основные же ка�
питалы мы, конечно, берём в Сбер�
банке. Но выгода тут очевидна: банк
привлекает вкладчиков и выдаёт кре�
диты, вкладчики уверены в сохранно�
сти своих денег и независимы от ро�
ста цен на квадратные метры, а стро�
ители заранее комплектуют «порт�
фель заказов» и имеют необходимую
финансовую составляющую.

Как соблюсти доступность
и доходность
Надо признать честно: не только мировой экономический
кризис застопорил поступательное движение в реализации
приоритетного национального проекта «Доступное и
комфортное жильё». В минус сработали и прежние подходы в
жилищном строительстве, в первую очередь речь идёт о
финансовой составляющей данного процесса.

Тут надо заметить, что КПДиСК ис�
следовал эту схему не теоретически, а
применил практически. Так построен в
Челябинске на ул. Новороссийской мно�
гоквартирный дом. Будущие соседи 130
квартир «скомплектовались» буквально
за два месяца, а отказалось (по личным
причинам) всего четверо. Сегодня по
этой же схеме началось возведение
дома на пересечении проспекта Победы
и ул. Косарева. Дольщики, прознавшие
про первый удачный опыт, тоже начали
активно подтягиваться.

Но это — уже действующий, завоёвы�
вающий авторитет проект. А Фёдоров
уже ратует за следующий, за другой.

� Идею подсказало Послание прези�
дента Д.А. Медведева Федеральному
Собранию, � говорит Юрий Борисович.
� Президент остро поставил вопрос о
строительстве социального жилья, а
кроме того — о частно�государственном
партнёрстве. Вот эти�то два тезиса и
легли в основу, на мой взгляд, перспек�
тивного проекта «Доходный дом».

Прежде чем перейти непосред�
ственно к теме, давайте обзорно взгля�
нем: как сегодня люди решают свои жи�
лищные проблемы. Итак, не более тре�
ти нуждающихся квартиры просто поку�
пают тем или иным способом: через до�
левое строительство, через ипотеку,
просто внося наличные. Другие об этом
только мечтают, ютясь с родителями,

другими родственниками, а когда не�
вмоготу – снимают жильё. Самые вос�
требованные у последних одно� и двух�
комнатные квартиры сдаются (в сред�
нем) за 8�12 тысяч рублей в месяц. Ска�
жем, в миллионном Челябинске таких
съёмных квартир, по некоторым оцен�
кам, порядка 30 тысяч. Иначе говоря,
этот рынок, честно признаемся – «чёр�
ный рынок», привлекает в год около 4
миллиардов рублей. Сумма, что и гово�
рить, немалая. Возникает закономер�
ный вопрос: как обернуть её в доход го�
сударства? Отлавливать этих скрытых
сдатчиков квадратных метров и наказы�
вать, грозить налоговой и приставами
– работа неблагодарная. У этой гидры
слишком много голов…

Тут есть и ещё один нюанс в виде от�
ложенной проблемы. Речь вот о чём:
снимать квартиру за столь высокую цену
может себе позволить только работос�
пособная семья. А что станет, когда эти
люди достигнут пенсионного возраста?
Понятно, что уже сейчас мы имеем в об�
ластном центре многотысячную армию
потенциальных бомжей! И, если сегод�
ня не решить их проблем, завтра это мо�
жет превратиться в кошмар.

Такова реальная ситуация. Каков же
выход?

Термин «доходный дом» мы легко
встретим у классиков русской литерату�
ры и в действующих реалиях других
стран. К примеру, в Европе съёмным жи�
льём пользуется порядка 60% граждан.
В США и Японии поменьше – процентов
30�40, что всё равно немало. Но там этот
рынок традиционный, устоявшийся, ле�
гальный. У нас его сегодня «один в один»
создать невозможно. Решить проблему
может единственная самая мощная в
организационном и финансовом плане
структура – государство.

Поясню. Частник�строитель само�
стоятельно за создание доходных домов

просто не возьмётся. Он не может себе
позволить, крупно вложившись, ждать,
пока эти деньги «отобьются». Для на�
глядности: построить 100�квартирный
дом стоит округлённо 120 миллионов
рублей (на самом деле – дороже). Если
жильцы станут платить по 10 тыс. руб. в
месяц, понадобится 10�12 лет. В нынеш�
ней ситуации подобный бизнес больше
смахивает на благотворительность.
Ясно, застройщик, ориентированный на
прибыль, на это не пойдёт. Зато он с го�
товностью возьмёт государственный за�
каз на строительство жилого дома, «на�
крутив» минимальный процент. Этот мо�
мент легко отрегулирует знаменитый 94�
й ФЗ – Федеральный закон о госзакуп�
ках. Вот тут�то и возникает благодатная
почва для частно�государственного
партнёрства.

Государство, получив такой дом, мо�
жет, конечно, просто распределять квар�
тиры нуждающимся по некой схеме, как
в советские времена. Но понятно, что с
одной стороны это действо коррупцион�
но ёмкое, с другой – не решает пробле�
мы в целом. И, главное, для самого госу�
дарство весьма затратное.

� Доходный дом, где все квартиры
сдаются по рыночным ценам, неиз�
бежно принесёт государству доход,
который можно обращать в новое
строительство, � прогнозирует Юрий
Фёдоров. – Для бюджета страны в
виде Фонда развития ЖКХ или иной
госкорпорации, приставленной к это�
му делу, 10�12 лет ожидания прибыли
– вполне приемлемый срок. Иначе го�
воря, в рамках действующего нацпро�
екта нужен подпроект «Доходный
дом». Причём, если съёмщику такого
жилья предоставить право аренды с
выкупом, то привлекательность про�
екта возрастёт многократно, а срок
окупаемости уменьшится.

Что и говорить, доходные дома по
«схеме Фёдорова» способны прорывно
оживить строительную отрасль, инфра�
структурных смежников, мебельщиков
и т.д. А это – тысячи новых рабочих мест,
помноженные на общий положитель�

ный социальный эффект. Надо толь�
ко за дело взяться…

� Юрий Борисович Фёдоров
представил свой проект «Доходный
дом» в региональное отделение
партии «Единая Россия», где он се�
годня находится на рассмотрении,
� комментирует председатель За�
конодательного Собрания Челя�
бинской области Владимир Мякуш.
– Но сразу могу сказать: идея, бе�
зусловно, заслуживает внимания,
направлена на развитие соци�
альных перспектив. Всесторонний
анализ проекта Экспертным сове�
том позволит предложить его депу�
татскому корпусу фракции «Единая
Россия» Заксобрания для дальней�
шего продвижения в центральные
органы власти. Думаю, поддержку
в этом мы найдём. Дело�то нужное.

Владислав ПИСАНОВ

ОСТРАЯ ТЕМА

Окончание, начало на стр. 1
Также южноуральские селяне планиру�

ют заготовить на корма всю солому уро�
жая текущего года, организовать летние
посевы однолетних трав на площади не
менее 15 тысяч гектаров, создать област�
ной фонд семян для хозяйств, пострадав�
ших от засухи. В таких сложных условиях
перед областными селянами поставлена
жёсткая задача – заготовить не менее 16
центнеров кормовых единиц на каждую
условную голову крупного рогатого скота.

Необходимую помощь в заготовке кор�
мов откликнулись оказать соседние обла�
сти – Свердловская и Курганская. Там то�
тальной засухи не отмечено. По 200 тысяч
тонн фуражного и продовольственного
зерна готовы продать нашей области кур�
ганские и тюменские аграрии.

Министерство сельского хозяйства
области уже направило в федеральное
правительство заявку на приобретение
380 тысяч тонн зерна из интервенционно�
го фонда, которое будет направлено на
производство фуража. В качестве содей�
ствия в приобретении зерна федеральный
центр предлагает регионам, пострадав�
шим от засухи, субсидированный кредит
на пять лет. Предполагается, что зерно
будет продаваться по закупочным ценам.

Кроме того, пострадавшим от засухи
регионам предоставлена возможность
межбюджетного кредитования. Причём,
федеральный бюджет готов предостав�
лять беспроцентные кредиты. Челябинс�
кая область направила уже заявку на та�
кой кредит в размере четырёх миллиар�
дов рублей.

Иван Фёклин заметил, что сильно от�
чаиваться не стоит, поскольку по прогно�
зам синоптиков осадки всё�таки обеща�
ются, но при неблагоприятном развитии
ситуации, возможно, придётся задумать�
ся и об оптимизации поголовья.

Однако паника в некоторых муници�
пальных районах области уже есть. Пред�

седатель Законодательного Собрания по�
ручил минсельхозу проверить информа�
цию о массовом переселении жителей
Брединского района, которые, опасаясь
серьёзных проблем от засухи, высказали
желание в массовом порядке поменять
место жительства на другие территории.

Стоит отметить, что засуха губит посе�
вы на значительной части страны. В общей
сложности регионы списали уже более
шести миллионов гектаров. Прогноз фе�
дерального министерства сельского хо�
зяйства по сбору зерна в стране снизил�
ся со 100 миллионов до 75 миллионов
тонн. Правда, эксперты пытаются успоко�
ить россиян: дефицита зерна не будет – в
прошлые годы селяне собирали богатые
урожаи, и запасов зерна должно хватить
и на внутреннее потребление, и на экс�
порт.

Долевые земли
В первом чтении законодатели одоб�

рили проект закона «О внесении измене�
ний в статью 10 Закона Челябинской об�
ласти «Об обороте земель сельскохозяй�
ственного назначения на территории Че�
лябинской области» и статью 2 Закона
Челябинской области «Об условиях пре�
доставления гражданам земельных учас�
тков из земель сельскохозяйственного
назначения, находящихся в государствен�
ной или муниципальной собственности,
для сенокошения и выпаса скота».

Председатель комитета по аграрной
политике и земельным отношениям Миха�
ил Звездин рассказал, что действующее
законодательство определяет возмож�
ность публикации о сделках с земельны�
ми участками и земельными долями в ме�
стной прессе. У участников долевой соб�
ственности на земельный участок из зе�
мель сельскохозяйственного назначения
это вызывает трудности по отслеживанию
информации.

Предлагаемый проект закона устанав�
ливает обязательную публикацию о нево�

стребованных землях с указанием их соб�
ственников, о намерении участника доле�
вой собственности выделить земельный
участок в счёт своей земельной доли, о
проведении общего собрания участников
долевой собственности в местных изда�
ниях и в областной газете «Южноуральс�
кая панорама».

� Публикация в газете «Южноуральская
панорама» необходима, поскольку многие
участники долевой собственности прожи�
вают в одних муниципалитетах, а их зе�
мельные доли находятся в других терри�
ториях области, � пояснил Михаил Ивано�
вич. � Что касается сообщений о наличии
предлагаемых для передачи в аренду на�
ходящихся в государственной или муни�
ципальной собственности земельных уча�
стков, то их достаточно публиковать в ме�
стной прессе.

Выбор — дело хозяйское
Отныне ветераны смогут выбирать

меры социальной поддержки. Этот закон
депутаты Законодательного Собрания
Челябинской области приняли сразу в
трёх чтениях.

Согласно изменениям ранее суще�
ствующего закона «О мерах социальной

поддержки ветеранов в Челябинской об�
ласти» отдельные категории граждан (ве�
тераны, инвалиды, граждане, подвергши�
еся воздействию радиации, жертвы поли�
тических репрессий и сельские специали�
сты в том числе сельские педагогические

работники), имеющие право на аналогич�
ные меры социальной поддержки по не�
скольким основаниям, могут получить
льготы по их личному выбору как в в де�
нежной, так и в натуральной форме. Од�
нако по�прежнему данная категория граж�
дан сможет воспользоваться только одной
из предоставляемых льгот.

Ещё два вопроса повестки внеочеред�
ного заседания Законодательного Собра�
ния депутаты приняли пакетом. Это про�
ект постановления «О порядке проведе�
ния публичных слушаний по проектам за�
конов Челябинской области об областном
бюджете на очередной финансовый год и
плановый период и об исполнении облас�
тного бюджета». Постановление подго�
товлено в связи с внесением изменений в
закон «О бюджетном процессе в Челябин�
ской области»и переходом в июне 2009
года к формированию бюджета на один
финансовый год. Вторым проектом внесе�
ны изменения в положение об обеспече�
нии материально�финансовых условий
для осуществления полномочий депута�
тов Заксобрания.

Ирина АДЛЕР
Ирина ЯББАРОВА
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Дурят народ!
Народные избранники Златоустовского округа решили обратиться в За�

конодательное Собрание Челябинской области с законодательными пред�
ложениями по внесению изменений в федеральное законодательство в
сфере стимулирующих лотерей.

Местная власть, обществен�
ность и население Златоуста
обеспокоены размахом дея�
тельности предпринимателей,
организующих и проводящих
стимулирующие лотереи с ис�
пользованием бывших игровых
автоматов в качестве лотерей�
ного оборудования.

Депутаты и глава округа
Александр Караваев просят
Заксобрание области обратить�
ся в Государственную Думу РФ
с законодательной инициати�
вой по внесению в федеральное
законодательство в сфере лоте�
рей ряда положений, устраняющих существующие в нем пробелы. Ведь не иму�
щие сраму «предприниматели» находят всё новые лазейки в законодательстве,
изобретают новые способы, чтобы дурить народ, вытягивая из него последние
рубли и копейки.

Наталья АЛЕКСЮК

ТЕРРИТОРИЯ

Оказывать помощь
предприятиям

Члены областного антикризисного штаба, в работе которого принял уча�
стие председатель Законодательного Собрания Челябинской области В.В.
Мякуш, обсудили ситуацию на предприятиях, находящихся в предбанкрот�
ном состоянии, и меры, принимаемые для нормализации их положения.

Открывая заседание, первый заместитель губернатора Сергей Комяков сооб�
щил, что в области сохраняется положительная тенденция на рынке труда, в части
снижения уровня безработицы и долгов по заработной плате. «На сегодняшний
день количество безработных составляет 2,6% от трудоспособного населения,
тогда как в начале года этот показатель равнялся 3,8%. Но главной целью работы
штаба является помощь в восстановлении экономической активности тех пред�
приятий, которые в наибольшей степени ощутили влияние финансового кризиса»,
� заметил Комяков.

Так, по данным министра промышленности и природных ресурсов Валерия
Прудского, на одном из самых крупных предприятиях Челябинска – ЧТЗ�Уралтрак
– объёмы промышленного производства до сих пор не достигли докризисного уров�
ня. Однако планомерная совместная работа правительства региона и руководства
завода позволила избежать появления долгов по заработной плате, ЧТЗ стабиль�
но обеспечен заказами министерства обороны и предприятий нефтегазовой от�
расли. Кроме того, подготовлен проект распоряжения губернатора о создании ра�
бочей группы, которая займётся поиском оптимальных путей создания интегра�
ционной структуры ЧТЗ и Уралвагонзавода.

Непростая ситуация складывается на Троицком дизельном заводе. Напомним,
в ходе своего визита в Троицк Михаил Юревич дал поручение руководству пред�
приятия в кратчайшие сроки погасить задолженность перед работниками, кото�
рая составляла более 10 млн. рублей. Министерству промышленности предстоит
разобраться в сложившейся ситуации. Валерий Прудской гарантировал, что ра�
бота по поиску вариантов вывода из кризиса проблемного предприятия будет про�
должена.

Кроме того, на заседании обсуждалось положение дел в дорожной и строи�
тельной отраслях. По мнению министра Виктора Тупикина, сильнее всего кризис
ударил именно по дорожникам – за прошедшие полтора года было сокращено бо�
лее 3 тысяч рабочих. Однако уже в ближайшее время ситуация изменится. Сергей
Комяков напомнил, что в области началась настоящая дорожная революция: «Ре�
шение губернатора и партии «Единая Россия» о направлении дополнительных
средств на дорожное строительство стало крайне своевременным. Сумма во много
раз превосходит все предыдущие расходы в этой отрасли. Причём деньги пойдут
на реальные работы, что позволит не только улучшить ситуацию с дорогами в об�
ласти, но и восстановить трудовые коллективы».

Затем члена штаба обсудили ситуацию на предприятиях сельскохозяйствен�
ной отрасли. В этом году по хозяйствам сильно ударили неблагоприятные клима�
тические условия. Жара и отсутствие осадков существенно скорректировали пла�
ны: есть серьезные проблемы с заготовкой кормов, в отдельных районах объявле�
на чрезвычайная ситуация. Однако Сергей Комяков заявил, что поводов для пани�
ки нет: «Мы живем в изначально неблагоприятных условиях для ведения сельско�
го хозяйства. Безусловно, погода повлияла на активность селян, однако мы пере�
живали и более страшные засухи. Понятно, что хозяйствам не справиться само�
стоятельно с возникшей проблемой. Планируется, что в рамках комплекса субси�
дий на поддержку животноводства и растениеводства бюджетные ассигнования
будут увеличены на 300 млн. рублей – на борьбу с последствиями засухи».

НОВОСТИ

Красивая легенда рассказывает о
том, что за несколько лет до княжения
Пётр заболел проказой, излечить от ко�
торой его никто не мог. И лишь кресть�
янка Феврония из деревни Ласковой
пообещала будущему князю исцеление,
но взамен пожелала, чтобы Пётр женил�
ся на ней. Будущий князь согласился на
условие, но после выздоровления сло�
во своё не сдержал, поскольку Февро�
ния была простолюдинкой. Болезнь вер�
нулась и Пётр снова обратился за помо�
щью к бедной крестьянке. На этот раз
после исцеления Пётр и Феврония по�
женились.

Только никто
из окружения
Петра не мог
смириться, что�
бы городом Му�
ромом правил
князь, в супругах
у которого про�
стая девушка.

«Или отпусти
жену, которая
своим происхож�
дением оскорб�
ляет знатных ба�
рынь, или оставь
Муром», � заявили ему бояре.

Пётр и Феврония покинули город и
стали жить, как обычные люди. В Муро�
ме же началась смута: желающих взой�
ти на престол было так много, что нача�
лись убийства. Тогда бояре уговорили
князя с женой вернуться в город.

Уже в старости супруги приняли мо�
нашеский постриг в разных монастырях
и стали молить Бога о смерти в один
день. Так и случилось. Пётр и Феврония
умерли 25 июня, по новому стилю 8 июля
1228 года. Их тела погребены в Собор�
ной церкви города Мурома в честь Рож�
дества Пресвятой Богородицы.

Приветствуя челябинцев, пришед�
ших на праздник, председатель Законо�
дательного Собрания Челябинской об�
ласти, секретарь Челябинского регио�
нального отделения партии «Единая
Россия» Владимир Мякуш отметил, что
история жизни Петра и Февронии — на�
стоящий образец любви и верности.

� Для современной России это новый
праздник, но думаю, что его возрожде�
ние будет способствовать усилению
внимания общественности и органов
власти к семейным традициям и ценно�
стям русского народа, � уверен Влади�

День семьи, любви и верности
8 июля — праздник семьи, любви и верности, покровители
которого святые Пётр и Феврония. Их супружеский союз многие
считают за образец христианского брака. Челябинск отметил
праздник с размахом, хотя для нашей страны он новый, но уже
успевший стать известным среди россиян. Инициатива его
проведения принадлежит жителям города Мурома, где
захоронены тела князя Петра и его супруги. Депутаты
Государственной Думы поддержали такое предложение.
Впервые День любви, семьи и верности отмечался в России три
года назад.

мир Викторович. � Надеюсь, что у нас на
глазах зарождается новая традиция, ко�
торая позволит нам поднять демографи�
ческую и семейную политику на более
высокий уровень, что, соответственно,
даст возможность каждой южноуральс�
кой семье достойно жить и воспитывать
детей — наше будущее. И сегодня буду�
щее России — в каждом доме, и оно обя�
зательно должно быть надёжным и сча�
стливым. От имени депутатов Законода�
тельного Собрания и Челябинского ре�
гионального отделения партии «Единая
Россия» поздравляю южноуральцев с

Днём семьи, любви и
верности и благода�
рю каждую семью за
то, что она создаёт
обстановку уюта, теп�
ла, за воспитание де�
тей на основе нацио�
нальных традиций и
самобытности.

Кстати, на празд�
ник Владимир Мякуш
пришёл вместе с суп�
ругой и дочерью, в ко�
торых, как сам при�
знался, души не чает.
А потому каждую

свободную минуту старается прово�
дить в кругу самых близких и дорогих.
Маленькая Вика утверждает, что папа
у них в семье — самый весёлый.

Без родных себя не мыслит и пер�
вый заместитель председателя южно�
уральского парламента Юрий Карли�
канов. Семья у Юрия Раифовича дос�
таточно большая, уже подрастают
двое внуков. И каждый раз, когда есть
возможность побывать в кругу семьи,
вице�спикер Заксобрания её исполь�
зует.

� Что важнее: работа или семья, од�
нозначно ответить нельзя, ведь работа
без семьи не может существовать, и ус�
пехи на работе напрямую зависят от
того, какая у человека семья, � считает
Юрий Карликанов. � Работа — это воз�
можность для самореализации, а семья
— надёжный тыл, где тебя всегда ждут
и понимают.

И такие праздники, по мнению
Юрия Раифовича, дают возможность
освободиться от обыденности, побыть
в своём семейном микромире.

В праздник спикер областного пар�
ламента Владимир Мякуш вручил 12 се�
мьям Южного Урала знак отличия «Се�

мейная доблесть», который был учреждён
по инициативе депутатов Законодатель�
ного Собрания и губернатора. Всего же в
области такую награду получат 19 семей.

Ирина Соловьянчик призналась, что
этот знак для их семьи значит многое.
Воспитывая пятерых детей, супруги ни�
когда не просили помощи, всегда наде�
ялись только на себя. Кроме собствен�
ных детей, воспитали двоих приёмных,
но никогда не разделяли на своих и чу�
жих, за каждого ребёнка радели всем
сердцем и всегда радуются их успехам.

� Дети у нас замечательные,
ради них и живём, � рассказала
Ирина Геннадьевна. � Так уж вышло,

Дукалисы на великах
Замечательный подарок получили челябинские милиционеры от депу�

тата Законодательного Собрания Челябинской области А.Л. Шестакова и
его коллеги – депутата Челябинской городской Думы А.В. Шмидта.

Депутаты�единороссы вру�
чили стражам порядка новень�
кие велосипеды известной мар�
ки «Forward». Теперь милиционе�
ры Центрального района станут
ещё оперативнее  передвигать�
ся по лесопарковой зоне и сле�
дить за порядком.

– Подобная практика уже
давно используется во многих
странах. Велосипед – мобильное
и удобное средство передвиже�
ния по местности, где невозмож�
но проехать на автомобиле, – го�
ворит начальник СКМ управле�
ния внутренних дел по Централь�
ному району Челябинска Сергей
Федерягин, – Такой подарок
очень своевременный, потому
что в нашем городском бору в
связи с засушливым летом есть
большая опасность возникнове�
ния пожаров. И чтобы предотв�

ратить их,  сотрудники милиции будут курсировать по парку и контролировать си�
туацию.

К этому стоит добавить, что с двухколёсными помощниками милицейским пат�
рульным будет проще догнать нарушителей порядка. Велосипеды «Forward» име�
ют настройки для движения под гору и с горы, оборудованы наиболее безопас�
ной, даже в экстремальных условиях, системой тормозов V�Brake, увеличенным
рулевым стаканом для дополнительной прочности руля и ещё многими другими
важными характеристиками, необходимыми для быстрого и комфортного пере�
движения по лесному массиву.

Одним словом, подарок от депутатов пришёлся как нельзя кстати, и теперь у
челябинских Дукалисов есть прекрасная возможность совместить приятное с по�
лезным – выполняя свой служебный долг, они всегда будут в отличной физической
форме.

Оксана ХУДЯКОВА

С ДНЁМ МЕТАЛЛУРГА!

что мы с мужем — единственные
дети у своих родителей, но оба все�
гда мечтали о большой и дружной
семье. И я всем жителям нашей об�
ласти желаю, чтоб у каждого была
такая же хорошая и крепкая семья,
как у нас. И детей в семьях должно
быть много, ведь в них весь смысл
жизни.

Супруги уверены, что кроме ра�
дости, награда «Семейная доб�
лесть» несёт в себе и большую от�
ветственность: теперь уж точно надо
соответствовать статусу по�настоя�
щему крепкой и любящей семьи.

Ирина ЯББАРОВА

«Высота 239» – производство инно�
вационное. Специально для него при�
обрели, установили и усовершенство�
вали высокотехнологичные сварочные
станки. Два вида оборудования контро�
ля – ультразвуковое и рентгеновское –
обеспечат высокое качество продук�
ции. Трубы будут создаваться из метал�
ла, произведённого на ОАО
«Магнитогорский металлур�
гический комбинат» на стане
«5000». Именно такой металл
лучше всего подходит для
труб большого диаметра: ус�
тойчивый к коррозии, проч�
ный, но в то же время облада�
ющий хорошей гибкостью. Та�
ким трубам не страшны ни
резкие перепады температур,
ни сейсмическая активность.

Впечатлениями от увиден�
ного поделился председатель
Заксобрания Владимир Мя�
куш:

� Сегодня нужно верно по�
нимать нашу главную задачу –
модернизацию экономики и
промышленности. И это ре�
ально! Мы видим, что на Че�
лябинском трубопрокатном
заводе совсем скоро будет
запущен уникальный цех, луч�
ший в России, а по некоторым
параметрам � лучший в Евро�
пе и даже в мире. Благодаря
этому наша Челябинская об�
ласть получит возможность
для экономического роста и

Депутаты штурмуют Высоту
В этом году День металлурга станет особенным для
Челябинского трубопрокатного завода: на предприятии
открывается новый цех по производству труб большого
диаметра «Высота 239». В преддверие масштабного события
ЧТПЗ посетили депутаты Законодательного Собрания
Челябинской области.

сотрудничества не только с разными
субъектами Российской Федерации, но
и с зарубежными странами. Хочется
отметить, что руководство завода пос�
ледовательно проводит модернизацию
— это высокий качественный показа�
тельный критерий работы предприя�
тия. Депутаты Законодательного Со�

брания сделают выводы из увиденно�
го. Думаю, цех производства труб боль�
шого диаметра — это тот положитель�
ный пример, который надо брать и на
него ровняться.

Модернизированное производство
не должно вредить экологии родного
края. В этом уверен генеральный дирек�
тор ОАО «ЧТПЗ», председатель комите�
та Заксобрания по экологии, природо�
пользованию, недрам и чрезвычайным
ситуациям Александр Фёдоров:

� Новое производство будет не толь�
ко высокотехнологичным, но и экологи�
чески чистым. Дело в инновационных

технологиях, заложенных в оборудова�
ние, оно изначально не позволяет на�
нести урон окружающей среде. На
предприятии мы совершенствуем тех�
нологию, в частности сварочного обо�
рудования, обеспечивающего лучшее
качество шва. Именно шов — самое
уязвимое место в трубе. Здесь нельзя
экономить на качестве, ведь со време�
нем наш основной заказчик — Газпром
– будет ставить перед нашей продук�
цией новые требования. Если говорить
о заказах, то предприятие обеспечено
ими уже на два года вперёд.

Инновационному производству и
работники нужны инноваци�
онные. Стать членом коллек�
тива «Высоты 239» не так�то
просто. О кадрах рассказал
директор по управлению про�
ектом Валентин Тазетдинов:

� Строительство цеха сто�
ило 21 миллиард рублей, и
если мы не экономим на обо�
рудовании, то и на сотрудни�
ках этого делать тоже
нельзя. На новом производ�
стве будет занято 1400 чело�
век. В данный момент штат
сформирован на 95%. Отбор
жёсткий: вакансию занимает
буквально один специалист
из десяти. Обязательное
требование — наличие ком�
пьютерной подготовки. 40%
сотрудников рабочих специ�
альностей имеют высшее
образование. Конечно же,
мы проводим и обучение ра�
ботников на новом оборудо�
вании.

Торжественное открытие
цеха состоится 17 июля, в
честь Дня металлурга.

Галина ЩЕГЛОВА
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НОВОСТИ

СКАНВОРД
На лицах иных женщин

видны следы не макияжа,
а косметического ремон�
та.

Муж и жена поруга�
лись и не разговаривают.
Через некоторое время
она решила примириться
и говорит:

� Ладно, ладно, не
дуйся, мы с тобой оба ви�
новаты.

Немного помолчала и
добавила:

� Особенно ты!

Идет мужик с женой по
рынку.

Она:
� Ой, такой сильный ве�

тер � у меня волосы рас�
трепались! Я наверное

выгляжу как дура.

ГИБДД

НОВОСТИ

Он:
� Да нет, как обычно..

Небьющаяся игрушка �
это игрушка, которой ребенок
может разбить все остальные
игрушки.

За последние шесть меся�
цев на 2,5 процента уменьши�
лось количество аварий, почти
на столько же снизилось чис�
ло пострадавших в дорожно�
транспортных происшествиях,
на 4,2 процента стало меньше
«дорожных» смертей.

Несмотря на то, что в обла�
стном ГИБДД отмечают сни�
жение количества детей, пост�
радавших в автомобильных
авариях, гибели маленьких
россиян не удаётся избежать
в большей степени по вине
взрослых. За полгода на юж�
ноуральских дорогах погибло
семь ребятишек: четверо ма�
лышей находились в машинах
без специального детского
автомобильного кресла, а
трое умерли из�за жестокой
халатности родителей�води�
телей. В надежде изменить
ситуацию сотрудники област�
ной автоинспекции регулярно
проводят акции «Внимание,
дети!», «Автокресло � ремень
безопасности». В общей слож�
ности за последние несколько
месяцев госавтоинспекторы
выявили более 14 тысяч води�
телей, нарушавших правила
перевозки детей.

Тем не менее, заметна тен�
денция снижения пострадав�
ших и погибших на дорогах. По
словам начальника Управле�
ния ГИБДД ГУВД по Челябин�
ской области, полковника ми�
лиции Сергея Курышева, за
этими цифрами — совместная
и слаженная работа всех обла�
стных управлений, ведомств,
министерств, исполнительной
и законодательной власти.

� Обеспечение безопасно�
сти на дорогах — комплексная
проблема, которая находится
в зоне внимания не только со�
трудников государственной
автоинспекции, � заметил
Сергей Валерьевич. � Серьёз�
ные меры в этом плане прини�
маются и областным прави�
тельством. В Челябинской об�
ласти действуют программы
по обеспечению безопаснос�
ти дорожного движения. Кро�
ме того, по поручению губер�
натора Михаила Юревича, в
настоящее время разрабаты�
вается новая областная про�
грамма по обеспечению безо�
пасности дорожного движе�
ния на 2011�2012 годы. Ду�

Стало меньше
«дорожных» смертей
Пробки, автомобильные аварии, хамское отношение водителей и пешеходов друг к другу —
привычная картина для современных мегаполисов. Челябинск и крупные города Южного Урала,
к сожалению, пока не исключение. Тем не менее, ситуация за последнее время на дорогах
области пусть незначительно, но всё�таки изменилась в лучшую сторону.

маю, уже в сентябре она будет
защищена на заседании пра�
вительства Челябинской обла�
сти. Основные приоритеты
программы касаются обеспе�
чения информационно�право�
вого поля участников дорож�
ного движения. Порядка 40
процентов всех дорожно�
транспортных происшествий
связано с наездами на пеше�
ходов, а потому важно воспи�
тание уважительного отноше�
ния между водителем и пеше�
ходом. Кроме того, большая
работа проводится в рамках
создания безопасной дорож�
ной инфраструктуры. Горожа�
не могут видеть, сколько сей�
час делается органами власти
для совершенствования до�
рожных условий: строитель�
ство светофоров, пешеходных
ограждений, тротуаров и мно�
гое другое. Причём, такая ра�
бота проводится не только в
столице Южного Урала, но и во
всех муниципалитетах облас�
ти. Большую помощь в этом
плане оказывает партия «Еди�
ная Россия», которая взяла на
себя обязательство по ремон�
ту дорожного полотна.

Напомним, что единорос�
сы вышли с инициативой о ре�
ализации очередного партий�
ного проекта «Новые дороги
городов России». Только в
этом году из федерального
бюджета Челябинск получит 1
миллиард 68 миллионов руб�
лей на реконструкцию и стро�
ительство дорог. Реализацию
проекта на Южном Урале бу�
дет контролировать первый
вице�спикер Законодательно�
го Собрания Челябинской об�
ласти, первый заместитель
секретаря ЧРО ВПП «Единая
Россия» Юрий Карликанов.
Что касается реконструкции
дорог в муниципалитетах и го�
родских округах, то и здесь

проблема решается: Михаил
Юревич принял решение вы�
делить на эти цели из област�
ной казны 650 миллионов руб�
лей.

Увы, но только лишь ре�
монтом дорог аварийность
не снизить. Зачастую под ко�
лёсами гибнут жертвы люби�
телей выпить за рулём. При�
меров тому масса. По сло�
вам начальника областного
Управления ГИБДД, число
пьяных водителей остаётся
на уровне прошлого года. За
шесть месяцев автоинспек�
торы составили администра�
тивные штрафы более чем на
14 с половиной тысяч чело�
век, управлявших автомоби�
лем в нетрезвом виде. Это
только официальные дан�
ные. Статистика же говорит
о том, что на глаза сотрудни�
кам автомобильной инспек�
ции попадается лишь 1/20
часть из тех, кто «принимает
на грудь» за рулём или уп�
равляет автомобилем без
прав.

С такой водительской бе�
зответственностью борются
не только сотрудники ГИБДД,
но и законодатели. На днях
депутаты Государственной
Думы приняли поправки, каса�
ющиеся допустимой нормы
содержания алкоголя в крови
водителя. Если раньше такая
норма была 0,3 промилле ал�
коголя, то сейчас наложен
полный запрет на принятия
алкоголя, даже в очень не�
больших количествах. Более
того, водителям запрещается
пить даже квас, кефир, безал�
когольное пиво, спиртосодер�
жащие лекарства.

� На протяжении несколь�
ко лет допускалось, что в кро�
ви водителя может содер�
жаться небольшое количество
алкоголя, мы этот опыт пере�
няли у европейцев, � расска�
зал Сергей Курышев. � Но ока�
залось, что с учётом ментали�
тета российского человека к
нам он не применим. Хотябы
потому, что наши водители его
восприняли слишком букваль�
но, на самом деле такая по�
правка была прописана из�за
того, что у кого�то из водите�
лей есть показания к примене�
нию медицинских препаратов,
содержащих небольшое коли�

чество алколоидов или есть
какой�то фон в крови. Все эти
факты устанавливаются меди�
ками. Но россияне сделали
вывод, что им разрешили пить
за рулём. Поэтому считаю, что
новая поправка будет эффек�
тивна и в лучшую сторону по�
влияет на ситуацию с аварий�
ностью на дорогах.

Повышению безопасности
на дорогах, по мнению Сергея
Валерьевича, будут способ�
ствовать и дополнительные
изменения в правилах дорож�
ного движения, которые вно�
сятся с 20 ноября этого года.
В основном они касаются пе�
ресечения водителями пеше�
ходных переходов, обгонов.
Также водители будут обязаны
ездить с включёнными фара�
ми не только на трассе, но и в
населённых пунктах. Сергей
Курышев уверен: выделить
машину светом фар значит
обезопасить и сохранить
жизнь и здоровье водителей и
пешеходов. Кстати, одно из
новшеств уже вступило в силу.
С первого июля и до конца
2011 года из всех автомобиль�
ных аптечек должны исчезнуть
лекарственные препараты.
Теперь в аптечке каждого во�
дителя должны быть только
бинты, жгуты и всё, что необ�
ходимо для оказания первой
медицинской помощи.

Во многом дорожная безо�
пасность зависит и от добро�
совестности тех, кто следит за
соблюдением правил и требо�
ваний движения, а потому в
областном ГИБДД активно
сражаются за чистоту рядов.

� Понятно, что в любом кол�
лективе есть непорядочные и
нечистые на руку люди. Факт
наличия таких сотрудников мы
никогда не скрывали, но все�
гда от них избавляемся. Каж�
дый должен понимать: наказа�
ние неизбежно и неотвратимо,
независимо от рангов, чинов и
погон.

Справедливости ради надо
отметить, что есть в рядах го�
сударственной автоинспекции
и сотрудники, которыми гор�
дятся. Доказательство тому �
большое количество благо�
дарственных писем от населе�
ния за неравнодушие и по�
мощь в трудную минуту.

Ирина ЯББАРОВА

Спортивная
статистика

В 2009 году физкультурно–оздоровительную и
спортивную работу на территории области проводили
3843 учреждения (организаций, предприятия), что
больше, чем в прошлом году на 32 учреждения (0,8%).

Численность занимающихся физической культурой и
спортом за год выросла на 17,9 тыс. человек (2,6%) и со�
ставила 708,7 тыс. человек. Из общего числа занимающих�
ся физкультурой и спортом жители сельской местности  96,3
тыс. человек или 13,6% от общего числа.

Занятия по физической культуре в рамках учебной про�
граммы посещали 600,4 тыс. учащихся и студентов, что на
0,2% больше уровня 2008 года.

Численность занимающихся в секциях и группах по ви�
дам спорта составила 422,4 тыс. человек. Наиболее массо�
выми видами спорта являются футбол, баскетбол, волей�
бол, плавание, лёгкая атлетика, лыжные гонки, хоккей.

В течение года проводились спартакиады учащихся
«Олимпийские надежды Южного Урала» по 35 видам спорта,
турниры «Золотая шайба», «Кожаный мяч», спартакиады
дошкольников «Малышок», областные летние сельские игры
«Золотой колос» и зимняя � «Уральская метелица». Наряду
с традиционными Спартакиадами среди всех категорий на�
селения и соревнований по 93 видам спорта проводились
массовые старты «Лыжня зовёт» и «Кросс наций», «Азимут»
с участием более 25 тыс. человек.

Организация работы со студенческой и учащейся моло�
дёжью проводилась в виде проведения спартакиад среди
коллективов ВУЗов, СУЗов, УНПО. Во всех этапах спартаки�
ады участвовали более 50% обучающихся.

По месту жительства охват занятиями физической куль�
турой и спортом составил 40578 человек. Имеются 89 дет�
ских подростковых клуба.

 В Челябинской области уделяется большое внимание
развитию физической культуры и спорта среди инвалидов.
В физкультурно�оздоровительных клубах и центрах, в сек�
циях и оздоровительных группах занимаются 11,0 тыс. че�
ловек.

Материально�спортивная база за 2009 год насчитывала
6782 сооружения, площадок и полей, единовременная про�
пускная способность которых составила 196,8 тыс. человек.

Подготовлено за год спортсменов массовых разрядов
52,7 тыс. человек, из которых 55 человек – спортсменов�
инвалидов.

В области насчитывается  9482 штатных работника фи�
зической культуры и спорта, в том числе тренеры�препода�
ватели по видам спорта – 2484 человека, работники физи�
ческой культуры и спорта спортивных сооружений – 1160
человек. Из общего числа штатных работников 81,9% име�
ют специальное образование. В сельской местности число
штатных работников составляет 1367 человек (14,4%).

 Марина САДЧИКОВА

Кинотеатр
собирает друзей

17 июля в 14 часов возле Челябинского кинотеатра
«Знамя» на Кировке состоится праздничный концерт
«Кинотеатр собирает друзей». Акция проводится со�
вместно с Праздничным агентством «Ярик», ЗАО «Ком�
пания «ЭР�телеком».

В концерте могут принять участие начинающие музы�
кальные коллективы, а также отдельные исполнители. У всех
желающих есть прекрасная возможность заявить о себе и
бесплатно выступить в самом центре Челябинска. Лучшие
исполнители выявятся путём голосования по СМС. Заявку
можно отправить по эл.почте znam74@mail.ru, а также по�
звонив по тел. 266�52�29, 8�909�086�4918 заместителю
директора кинотеатра Хабирову Михаилу.

В мероприятии примут участие молодые музыкальные
коллективы «Бомонд» и талантливый певец Тико. Всю раз�
влекательную программу проведут ведущие Мария Гуторо�
ва и Артём (радио «ОТВ»). В программе также будут задей�
ствованы ростовые куклы.

Челябинцев и гостей города ждёт масса веселых конкур�
сов. Самые ловкие, быстрые и эрудированные участники
праздника получат подарки от Компании «Эр�телеком», при�
зы и пригласительные билеты в кинотеатр «Знамя».

Учредительное заседание
Совета прошло в июне 2010
года, на котором Владимир
Мякуш был утверждён в стату�
се председателя. Его замес�
тителями стали депутаты За�
конодательного Собрания �
вице�спикер ЗСО Юрий Кар�
ликанов, председатель Сове�
та директоров ОАО «Челябин�
ский трубопрокатный завод»
Александр Фёдоров и другие.

Члены попечительского
совета побывали на площад�
ках конно�спортивного комп�
лекса, где познакомились не
только с тренерским составом
клуба и их воспитанниками, но
и оценили все возможности
комплекса. Они осмотрели
блок конюшен на 60 голов с
переходной галереей, манеж
80 на 40 квадратных метров с
трибунами на 300 зрителей,

Хорошее отношение
к лошадям
Председатель Законодательного Собрания
Владимир Мякуш возглавил попечительский
Совет конно�спортивного комплекса «Рифей»
имени Петра Латышева.

административное здание,
где разместились раздевалки
и душевые, тренерская, бани,
солярий. Здесь же предус�
мотрены несколько заведе�
ний общепита и зрительские
ложи, выходящие на манеж,
учебные, административные
помещения и гостиница.

В детской конноспортив�
ной школе на базе КСК «Ри�
фей» обучается около 200 ре�
бят, здесь также на время лет�
них каникул организованы
детские лагеря с возможнос�
тью совмещения и отдыха и
ежедневных тренировок для
ребятишек�школьников. На
крытом манеже с уникальным
покрытием из евро�грунта
проводятся крупные област�
ные, общероссийские и меж�
дународные соревнования по
конкуру � езде с преодолени�

ем препятствий, выездке и
вольтижировке.

Решение о строительстве
современного конноспортив�
ного комплекса, отвечающего
всем международным стан�
дартам, было принято губер�
натором в декабре 2007 года.
Тогда же в бюджете региона
были предусмотрены 520 млн.
рублей на его строительство.

� Область гордится таким
объектом � это серьёзный
комплекс международного
уровня, каких в последние
годы в России практически не
открывалось. На мой взгляд,
он во многом поможет воз�
рождению традиций конного
спорта в стране. В России не�

много спортсменов и мало
мест, где можно тренировать�
ся и соревноваться на высо�
ком уровне. Теперь, в том
числе и благодаря Челябинс�
кой области, мы сможем вос�
питать больше чемпионов, �
отметил председатель попе�
чительского совета Влади�
мир Мякуш.

Напомним, комплекс от�
крылся ровно год назад, в
июне 2009 года. Свою зада�
чу члены попечительского
совета видят в популяриза�
ции конного вида спорта, а
также в привлечении внебюд�
жетных средств для благоус�
тройства территории комп�
лекса.

ПОПЕЧИТЕЛЬСКИЙ СОВЕТ
Человек рождён

для добра
К сожалению, в реальной жизни помогать тем, кто

сам не может о себе позаботиться, хочет и может да�
леко не каждый. Хорошо, что есть люди, готовые на
этот, вроде бы маленький, но подвиг. И особенно ра�
дует, что это � наша молодёжь. За хорошую работу и
награда заслуженная. В Законодательном Собрании
Челябинской области путёвками на Всероссийский мо�
лодёжный инновационный форум Селигер�2010 награ�
дили лучших молодых волонтёров.

Центр развития волонтёрского движения был создан
совсем недавно, в апреле этого года. Однако за такой ко�
роткий срок ребята успели многое сделать для тех, кому
нужна помощь. По словам руководителя Центра Евгения Ко�
робейникова, в основном к ним обращаются одиноко живу�
щие пожилые люди и люди с ограниченными возможностя�
ми. В основном им нужны бытовые услуги: помыть окна,
вскопать огород, что�то отремонтировать в квартире и ус�
луги сопровождения. Кроме того, часть волонтёров рабо�
тает с детскими домами, проводит театрализованные, иг�
ровые, познавательные мероприятия для их воспитанников.

Молодые добровольцы работают в рамках социального
проекта «Доступная среда», который реализуется силами
Общественной молодёжной палаты при Законодательном
Собрании, ЧРО «Молодой Гвардии «Единой России», бла�
готворительного фонда «Достойная жизнь» при поддержке
Общественной палаты, Главного управления молодёжной
политики, Министерства и Главного управления социальной
политики Челябинской области.

В этом году путёвками на Селигер наградили 37 лучших
волонтёров. В следующем году планируется популяризиро�
вать волонтёрскую деятельность, в частности, с помощью
нового конкурса «Лучший волонтёр».

Среди тех, кто поедет этим летом на Селигер — замес�
титель руководителя Центра развития волонтёрского дви�
жения, студентка Челябинского педагогического колледжа
№ 1 Аделия Шредер.

� Конечно, мы все рады, что попадём на смену «Техноло�
гия добра», � говорит Аделия, � Там мы познакомимся с во�
лонтёрами из разных регионов России и их методами рабо�
ты. Своим опытом по оказанию помощи маломобильным и
пожилым людям тоже с удовольствием поделимся. В нашем
волонтёрском отряде ребята из разных институтов и коллед�
жей, так что каждый делает ту работу, в которой компетен�
тен. Работа наша трудная, поэтому нужно набрать как можно
больше опыта, чтобы хорошо её выполнять. Почему мы по�
шли в волонтёры? Наверное, потому что мы верим: человек
рождается творить добрые дела, и если мы реально можем
помочь тем, кому это нужно, то сделать это нужно.

Лидер и инициатор фонда «Достойная жизнь» Роман
Муратчин комментирует: «Дело, конечно, не в наградах, хотя
признание заслуг не только приятно, но и обязывает к даль�
нейшим действиям. Наш фонд сравнительно молод, но уже
многие люди говорят нам: «Спасибо». Это — самая лучшая
награда и самый лучший стимул к работе».

Галина ЩЕГЛОВА

Героин в пелёнках
Тяга к преступным деньгам может оказаться сильнее

совести  у граждан любого возраста. Так, накануне нар�
кополицейскими Озёрского межрайонного отдела нар�
коконтроля была изъята партия зарубежного героина,
предназначенная Каслинскому району области. Хозяй�
кой героина оказалась 18�летняя девушка с грудным
ребёнком на руках. Младенец путешествовал с пред�
приимчивой мамашей практически во всех поездках не
столько из�за беспризорности, сколько для отвода глаз.

Барышня, месяц назад отметившая совершеннолетие,
уже была знакома  многим представителям правоохрани�
тельных органов: за последний год она успела пожить в Тю�
буке, Каслях и Кыштыме. Везде юная женщина организовы�
вала торговлю наркотиками, а через некоторое время  про�
сто меняла место жительства. Переездами торговка надея�
лась сбить со следа правоохранителей, но оперативникам
Озерского межрайонного отдела областного наркоконтроля
без особого труда удалось проконтролировать ее переме�
щения. Выяснилось, что переехав в Кыштым, женщина не
рассталась с сетью клиентов и частенько наведывалась в
Касли для продажи зелья.

Установленное за домом наблюдение вскоре зафиксиро�
вало машину каслинской службы такси, подъехавшую к дому
наркоторговки. Остановив машину, наркополицейские полу�
чили полное подтверждение своих подозрений: у девушки был
изъят сверток со 100 граммами героина. Еще столько же об�
наружили при  обыске места жительства задержанной. Об�
щее количество изъятого  зелья составило больше 2000 ра�
зовых доз и предназначалось явно для продажи, сама же де�
вушка своим страшным товаром не пользовалась. Учитывая
личные характеристики задержанной и общественную опас�
ность содеянного, было принято решение об аресте наркос�
бытчицы. В отношении неё возбуждено уголовное дело по
факту попытки сбыта наркотиков в особо крупном размере,
также проводятся дополнительные следственные действия.

АДРЕС БЕДЫ


